



# Presenta BMV propuestas para incrementar oferta y demanda de valores

Están incluidas en un documento entregado al equipo de Sheinbaum, señalan durante foro en Quintana Roo

**CLARA ZEPEDA**

ENVIADA

RIVIERA MAYA, QR

La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) planteó nuevas propuestas al equipo de transición de la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, para aumentar la oferta y la demanda de valores en el país.

Al intervenir en el primer día del Foro de Emisoras, que organiza la BMV, José Manuel Allende, director general adjunto de la entidad bursátil, planteó una serie de propuestas para mejorar los mercados de capitales, deuda y derivados, las cuales han sido compartidas con Altgracia Gómez, enlace entre Sheinbaum y los empresarios.

“Algunas ideas van en camino, otras se están planteando con el gremio y autoridades, pero todas están reunidas en un documento que hemos compartido con el equipo de transición de Claudia Sheinbaum. Esperamos que ésta sea una base para seguir discutiendo los cambios estructurales en los mercados bursátiles”, reveló Allende.

A la espera de que salga la regulación secundaria de la reforma a la Ley del Mercado de Valores, el directivo sostuvo que, de manera adicional a lo anterior, se plantean

seis capítulos en la propuesta de la Bolsa Mexicana.

Dentro de las propuestas está la creación de un mercado bidireccional para dotarlo de mayor liquidez, basado en prácticas internacionales. Además del listado de empresas paraestatales y activos gubernamentales, por ejemplo, el Fondo Nacional de Infraestructura (Fonadin). “Todo el mundo pensar en Pemex y demás, pero a lo mejor sería el Fonadin, que tiene hoy una cantidad enorme de activos carreteros ahí, de los que podría echar mano para desdoblarse la inversión y con eso desarrollar una red troncal de autopistas nuevas en el país”, describió.

En tanto, se impulsará una nueva Ley del Mercado de Derivados; una regulación secundaria de fondos de cobertura, y oferta de derivados sobre activos físicos agrícolas o energéticos. Asimismo, se trabaja en la incorporación del mercado de deuda gubernamental a la contraparte central de valores, donde se incentiva una mayor transparencia.

## Regulación secundaria

La elaboración de la regulación secundaria de la reforma a la Ley del Mercado de Valores que se aprobó hace un año en el Legislativo resultó más compleja de lo que la industria pensó, debido a que la

Secretaría de Hacienda, el Banco de México y la Comisión Nacional Bancaria y de Valores no terminan de ponerse de acuerdo sobre cuál será la mejor redacción para hacer eficiente y competitivo al mercado bursátil mexicano.

En conferencia de prensa, Marcos Martínez Gavica, presidente del Consejo de Administración de la entidad bursátil, explicó que el gremio ha externado sus opiniones sobre los aspectos que pueden no servir para enriquecer la regulación secundaria, por lo que las autoridades financieras no han podido terminar de redactarlas.

Cabe destacar que la elaboración de la regulación secundaria aborda temas como definir el tamaño de las empresas candidatas para llevar a cabo una emisión simplificada de acciones o deuda; cómo se accederá al financiamiento bursátil mediante emisiones simplificadas de títulos de deuda y capital, pues se busca reducir el tiempo, costo y trámites de listado de estos valores.

Por su parte, Jorge Alegría Formoso, nuevo director general de la BMV, se declaró optimista por la regulación secundaria. “En mi experiencia, ha habido muchos cambios de ley y el proceso que se está implementando es muy importante para que el mercado crezca. El trasfondo de la ley es muy bueno”, dijo.